



**NEGOCIOS** Macron aparca el liberalismo para superar la crisis

**EL PAÍS SEMANAL** La nueva ola del surf mira a los Juegos Olímpicos

## España tiene menos de la mitad de rastreadores de los que precisa

La falta de estos profesionales complica la evolución de la pandemia. Según datos recabados por EL PAÍS, hay 3.500 y serían necesarios al menos 8.500

PABLO LINDE, **Madrid**  
España tiene menos de la mitad de los rastreadores de casos de coronavirus de los que precisa, según las recomendaciones internacionales y los datos de las comunidades autónomas recabados por EL PAÍS. Los servicios de salud pública —sin contar Galicia, que

no respondió, y Canarias, que no posee esta figura— tienen un total de 3.516 rastreadores, lo que equivale aproximadamente a uno por cada 12.000 habitantes. El número óptimo sería cerca de uno por cada 5.500. Es decir, unos 8.500 profesionales. Y sería una cifra de mínimos. Alemania ha determina-

do que es necesario uno por cada 4.000 habitantes, tres veces más de los que tiene España.

Los números varían mucho por autonomías. Mientras Castilla-La Mancha y La Rioja mejoran los umbrales, Madrid, Cataluña, Asturias y Navarra tienen menos de un rastreador por cada

30.000 habitantes, algo especialmente preocupante en las dos primeras, con grandes núcleos urbanos en los que esta figura es vital. En Cataluña ya se ha visto cómo la escasez de estos recursos ha desembocado en una transmisión comunitaria que la Generalitat lucha por frenar. **PÁGINAS 24 Y 25**

## La cumbre de la UE avanza hacia un pacto con condiciones más exigentes

La última propuesta recorta subvenciones en 50.000 millones

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas**  
La cumbre europea para aprobar el fondo de recuperación frente a la crisis provocada por la covid-19 remontó ayer el vuelo hacia un posible acuerdo, pero a cambio de endurecer las condiciones. Para atraer al consenso a los países más austeros, el presidente del Consejo, Charles Michel, presentó un plan que endurece el control de las ayudas y recorta las subvenciones en 50.000 millones. Así logró abrir una grieta en el muro levantado por los frugales, liderados por Holanda. Las negociaciones se reanudarán hoy. **PÁGINAS 42 Y 43**



El primer ministro holandés, Mark Rutte, con Pedro Sánchez, ayer en Bruselas. / FRANCISCO SECO (POOL)

Decenas de contratistas pagaron al clan grandes cantidades por servicios ficticios

## Los Pujol, 23 años de corrupción en Cataluña

J. M. ROMERO, **Madrid**  
Uno de los grandes empresarios de la construcción en España explica así su tormentosa relación con Cataluña y el 3%: “Un día me citó el presidente Jordi Pujol en un hotel de Madrid. Había participado en un acto público y, al finalizar, cuando estábamos solos, me mostró un papelito amarillo con

una cantidad escrita a mano. Correspondía exactamente al 3% de una obra que la Generalitat había adjudicado a mi empresa y que yo, supuestamente, debía pagar como agradecimiento. Me negué y dejaron de adjudicarme obras en esa comunidad”. Nunca denunció aquel supuesto intento de chantaje. **PASA A LA PÁGINA 19**

**CIRCE**  
VERDEJO DE RUEDA

MÁS  
Vinos  
QUE NUNCA

www.circe.wine

El vino solo se disfruta con moderación

El hiperliderazgo de Iglesias sume al partido en una grave crisis

## Podemos se desangra en los territorios

INÉS SANTA EULALIA, **Madrid**  
La debacle electoral de Unidas Podemos en Euskadi y Galicia es el último capítulo de la crisis territorial que arrastra el partido. El liderazgo centralizado de Pablo Iglesias ha impedido que surjan dirigentes fuertes en los territorios y el partido tampoco ha sabido arraigarse en ellos. Las direcciones regionales han acabado en muchos casos devoradas por conflictos internos propios o relacionados con Madrid. “Hay una crisis de proyecto fuerte”, dice Manolo Monereo, exdiputado. **PÁGINAS 16 Y 17**

PERE ARAGONÈS  
Vicepresidente de la Generalitat

## “Por más espionaje que haya, no regalaremos la bandera del diálogo”

M. NOGUER / C. S. BAQUERO  
**Barcelona**

Pere Aragonès, vicepresidente de la Generalitat y coordinador general de ERC, asegura en una entrevista con EL PAÍS en referencia al episodio recientemente revelado por este periódico del ataque a los teléfonos de dos destacados dirigentes independentistas: “Por mucho espionaje que haya, no vamos a regalar la bandera del diálogo”. Sobre el apoyo de su partido a los próximos Presupuestos añade que primero se debe reunir la mesa de diálogo. **PÁGINA 18**

Salen a la luz nuevas cartas sobre la relación entre el autor y la actriz

## La divina amistad entre Ava Gardner y Robert Graves

JOSEP MASSOT, **Palma**  
El escritor Robert Graves y la actriz Ava Gardner se conocieron en Deià (Mallorca) en 1956. Desde entonces, y durante varios años, se intercambiaron numerosas cartas. Su correspondencia permite rastrear una amistad marcada por las confidencias y la admiración. **PÁGINAS 30 Y 31**